FDITORIAL

Con la producción académica de los estudiantes y docentes del Programa de Ciencias del Deporte de la Universidad de Ciencias Aplicadas y Ambientales U.D.C.A., se busca dar a conocer los tres énfasis fundamentales desde los que se aporta para la producción de conocimiento: el entrenamiento deportivo, la administración deportiva y la aplicabilidad de proyectos de intervención pedagógica. Además, la intencionalidad prioritaria es hacer conocer y consolidar en este espacio la investigación y la producción de actividades educativas, para así, potenciar el ambiente crítico constructivo entre docentes y estudiantes.

Desde el programa de Ciencias del Deporte, se hace énfasis en la importancia de escribir sobre las vivencias y experiencias, que se tienen tanto desde el nivel de prácticas como de procesos investigativos. De esta manera, se logra consolidar, que los estudiantes del Programa de Ciencias del Deporte, adquieran la motivación de socializar su producción académica, en diferentes ambientes pedagógicos y deportivos. Resulta oportuno señalar, que la producción académica de estudiantes y maestros, así, como el debate sobre la misma, no se agota; por el contrario, el análisis, la reflexión y la confrontación al interior y exterior del Programa de Ciencias del Deporte, están siendo planteadas, y será a futuro, mayor la responsabilidad social y política de los maestros y estudiantes, que a través, de un trabajo colegiado, puedan avanzar en la estructuración de proyectos, que respondan a lo que la nueva realidad nos exige.

Un programa que aplica procesos investigativos en el entrenamiento deportivo y en la administración deportiva, es un programa que tiene de qué y sobre qué escribir, y que, desde luego, presenta ante la comunidad académica la producción académica, para que sea leída y cuestionada por otros. Para de esta forma, poder brindar significativos aportes, y desde luego, dar paso a la retroalimentación que es lo que permite crecer; para que se pueda rediseñar y argumentar de manera rigurosa, lo correspondiente a sus fortalezas más representativas, identificándolas, como la impronta más relevante, que se le puede aportar a la comunidad de Ciencias del Deporte.

La búsqueda del programa de Ciencias del Deporte, es consolidar ante toda la comunidad académica, la socialización de su producción investigativa y sus aportes desde lo humano, lo formativo y lo disciplinar, haciendo claridad, que ante todo, se está en la búsqueda, de la formación de profesionales integrales, que puedan interactuar y transformar a las futuras generaciones. Además, busca generar en sus estudiantes compromisos de vida, que involucran el ser, el hacer y el saber hacer de cada individuo; encaminado a la transformación social, económica y cultural de nuestro país. Así, se podrá tener la seguridad y la garantía, que nuestros profesionales estarán más comprometidos con las problemáticas de nuestro país.

La constante reflexión, en la búsqueda de nuevas alternativas y dinámicas de transformación y cambio; en el escenario que enfrenta la investigación en el programa de Ciencias del Deporte, que debe implementar el fortalecimiento de la capacidad de reflexión en análisis y crítica, que provoque y mantenga rigurosos niveles de asombro, duda y sospecha, sobre todos y cada uno de los procesos y actores de la acción educativa, para visualizar e identificar sus fortalezas y sus debilidades, para así, poder definir las bases de un nuevo plan de mejoramiento continuo y con mayor claridad, en este caso, para el ámbito de la investigación.

ÁLVARO JOSÉ GRACIA DÍAZ

Editor